
炒菜时出去接电话

厨房险失火

晨报讯 （记者 李鹏）“使用燃气做

饭时，人一定不要走开，不然很容易酿成

事故。 ” 这是新区福汇佳苑刘女士的体

会。 2 月 22 日中午，刘女士在家做饭时走

开接了个电话，差点造成厨房失火。

当日中午，刘女士正做饭时，卧室的

电话响了， 刘女士没关火就跑到卧室接

听电话。 离开燃气灶的几分钟内，锅内热

油溅起，溢出锅外，零星的火苗沿着胶管

着了起来。“幸好我出来的及时，扑灭了

火，只是把燃气灶前阀和计量表烧坏了，

没有酿成火灾。 ”

记者就此采访了鹤壁市天伦燃气有

限公司，工作人员告诉记者，眼下是燃气

事故高发期， 用气时要养成良好习惯。

“每次用气后要“三关一开”，即关闭灶具

阀门、灶前阀门，并关上厨房门，同时稍

开厨房窗户， 防止软管和灶具意外泄漏

天然气。 烧水煮饭时应有人看护。 ”

此外，该工作人员提醒，不要使用不

合格的或已经达到报废年限的燃气设施

和燃气用具，按国家规定，燃气灶具使用

年限为 8 年。“如果发现燃气泄漏，一定

要保持冷静，正确做法是关闭燃气阀门，

快速打开门窗通风，杜绝一切火种，不要

开关任何电器。 ”
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新中源陶瓷

团购报名火暴

晨报讯（记者 柯其其）“自‘免费

赴厂家买陶瓷’消息刊发以来，目前已

有多位来自东方世纪城、 淇水春天、湘

江四季苑、阳光·家天下、湘江时代花苑

等业主报名，我们本次团购活动保证全

线产品均以厂价销售，并将推出数款新

品，届时价格直降到底，超低特惠广大

参团业主。”2 月 23 日，新中源陶瓷厂家

团购项目经理梁均成说。

梁均成告诉记者，五星级团购是新

中源陶瓷集团的一种营销方式，是把每

年上亿元的品牌宣传费直接让利给消

费者，让消费者在买到物美价廉产品的

同时，了解新中源陶瓷的企业实力与品

牌文化，从而让消费者口口相传，使新

中源陶瓷在鹤壁的品牌知名度达到最

大化。简单来说，团购就是为口碑宣传。

“我们的目标是： 让消费者享受真正的

厂家团购价，一切服务和价格都会超乎

消费者的想象。 只要您来参加新中源最

大规模的团购，直接去厂家‘砍’价，我

们相信折扣一定会让您满意。而且我们

厂家有一万平方米五星级奢华展厅，上

百间全景式样板间体现潮流家装风格，

集国内外顶级设计师之精髓，激发业主

的家装灵感，可以说，到厂家一定让业

主不虚此行。 ”

本次团购活动时间为 3 月 10 日，

报名截止日期为 3 月 9 日。 业主报名时

只需交 100 元诚意金（每户限两人，购

砖可冲抵货款，在展厅团购若不产生购

买行为，全额退还诚意金，不收任何额

外费用，全程免费）和业主身份证复印

件，即可全程免费坐豪华大巴前往厂家

选购超优惠产品，还可免费享用一顿五

星级午餐。

如果您动心了，就赶紧到新中源陶

瓷鹤壁营销中心报名参加吧。

倾力基站建设 只为客户满意

———联通客服回馈新城花园用户

晨报讯（见习记者 席适之）2 月

15 日， 本报刊登了关于新城花园联通

用户接收信号困难、 客户的烦恼迟迟

没有得到联通客服解决的报道。 22 日，

联通客服负责人又一次主动地联系到

新城花园的客户，解答当前 3G 基站的

项目建设情况。

记者了解到， 联通公司连续三年

设计规划站点， 想在新城花园附近建

设一个 3G 基站 ， 但一直未能如愿 。

主要原因有三点： 一是想在新城花园

的小区内建设一个 3G 基站 ， 或是进

行室内分布系统建设， 但业主和物业

管理部门都不同意； 二是想在新城花

园附近的天馨·中央公园规划站点时，

业主和物业管理部门同样反对； 三是

想在鹤壁迎宾馆附近设计两个 3G 基

站，未能得到政府准许。 联通建设负责

人说：“联通公司持续三年一直致力于

该区域 3G 基站的项目建设，至今还在

与相关部门进行谈判和协商，从未中断

过。 ”

联通建设负责人告诉记者，目前公

司正在积极协调物业，再次征求业主的

意见，希望能通过在小区内建设室内分

布系统，来解决新城花园室内信号不好

的问题。“该项目已经在今年的室内分

布系统建设计划中， 并被列为 2012 年

室内分布系统重点建设项目。 ”该负责

人表示，希望新城花园的用户能够给予

充分的理解与支持，联通公司会尽全力

早日解决这一问题。

公厕管理员无人应聘

新区部分公厕被迫关门

晨报讯 （记者 王帅 实习生 樊

琳琳）因一直招聘不到公厕卫生管理员，

最近，新区部分公厕不得已而关闭，给周

边市民如厕带来不便。 记者从相关部门

采访了解到， 公厕关门主因是卫生打扫

工作量大、要求高，与管理员工资待遇不

对等，导致应聘者少，且留不住人。 为了

尽快打破这种尴尬局面， 相关部门正在

全力解决。

2 月 21 日下午， 新区的李先生拨打

本报热线电话反映， 位于淇滨区雪松巷

的一处公厕从春节过后至今未开门，“公

厕附近有许多商铺， 因商铺是早些年建

设的，都没有设计卫生间，所以附近的商

户都要来这里方便。 这突然关门了，去附

近的单位上厕所，人家也不乐意。 公厕是

怎么回事，什么时候再开门？ ”

据记者了解，前些天，新区淇河路上

一处公厕也曾关门。

带着疑问， 记者随后联系了淇滨区

环卫处公厕管理办公室。 据工作人员介

绍， 这处公厕关门大概有一个星期了，

因为原来在这里打扫卫生的管理员辞职

了， 他们已经找了四五班人了， 但因为

工作要求比较高， 一直找不到合适的

人， “公厕的管理对卫生要求比较高，

工作时间长， 尤其是人流量大的公厕 ，

管理员上岗后要不间断打扫， 工作比较

辛苦； 招聘公厕管理员还要求年龄在 60

岁以下， 年老的我们不能聘用， 年轻的

一看这份工作也不想干。 工资低也是招

聘不到人的原因之一， 即便有人来干 ，

有的上班几个小时或者几天， 就干不下

去了。 ”

公厕会不会就此关门呢？ 这名工作

人员告诉记者， 他们正通过各种渠道招

聘公厕卫生管理员， 网上也发有招聘信

息，但一直无人应聘，如果最近两天还招

不到人的话，会想办法开门的，希望市民

给予理解。

新车发动机接二连三出毛病

工商帮车主维权

换了发动机

晨报讯（记者 周凯楠）新车买来不到

半年，却有不少毛病。 2 月 22 日，市民刘先生

向记者反映，他新买的汽车发动机接二连三

出现问题，因此事陷入纠纷之中。

据了解，2011 年 10 月份，刘先生从郑州

购买了一辆新轿车。 虽然新车买到家已有半

年，但刘先生不经常开车。 今年年初，刘先生

准备开车外出时发现发动机抖动厉害且噪

声比较大。 随后，刘先生将车子开到该车鹤

壁 4S 店进行检查。 这一查不要紧，维修人员

称汽车发动机磨损比较严重，这让刘先生感

到十分不解。 因发动机尚在保修期内，4S 店

工作人员向厂家请示为刘先生的汽车更换

了配件。 本以为问题已解决了，但刘先生在

开车磨合时发现发动机的噪声更大了，于是

不得不将车再次开到维修点进行检查。 这次

检查中，维修人员又指出车子曲轴、连瓦也

出现了问题。“我的新车就没开几次，结果发

动机接二连三出现问题，经过维修还不能正

常行驶，这究竟是怎么回事？ ”刘先生气愤不

已，于是反复找 4S 店质问此事。

随后，记者陪刘先生一同找到 12315 反

映此事。 得知情况后，市工商局专业分局的

工作人员随即与该车鹤壁 4S 店取得联系 ，

并到维修点对刘先生的车进行了现场检查。

在查看了维修报告单后，工商人员认定刘先

生反映的情况基本属实。 根据这一情况，工

商人员与该车鹤壁 4S 店的技术人员进行了

沟通，4S 店的工作人员承认刘先生的车确实

存在问题。 随后，工商人员与该车售后服务

中心取得了联系，要求其履行有关的售后服

务承诺。

经过一番调解，该车厂家同意让刘先生

将自己的车开到“华东郑州技术鉴定中心”

进行鉴定，费用由厂方承担。 经相关部门的

鉴定，该车厂家发现刘先生这台车的发动机

磨损太严重，已无法修复。 得知这一消息后，

工商人员又与该车厂家进行联系，告知这一

情况，并要求对方积极履行更换义务。

23 日上午， 该车鹤壁 4S 店为刘先生更

换了一台新的发动机， 挽回经济损失 2.4 万

元。 （线索提供人：杨涛 王天军）

垃圾成堆威胁饮用水安全

晨报讯 （见习记者 李旭阳 贾正威）

“淇河水源地保护区附近不知道是谁倾倒了

大量生活垃圾，快成一个小型垃圾场了。”2 月

18 日，记者接到市民于先生电话，反映我市淇

河寒波洞饮用水水源保护区附近某段有很多

生活垃圾，严重威胁保护区环境安全。

19 日下午记者按照于先生的描述， 沿着

淇河步道往上游走，经过许沟村后，在几个西

瓜种植大棚前大约 500 米处， 看到许多塑料

袋挂在河岸边的小树上， 一些生活垃圾散落

在岸边，而步道旁边就竖着一个“寒波洞饮用

水源二级保护区” 的牌子。 由于是刚进入春

天，树和草都没长起来，几个塑料袋飘在那里

显得非常显眼。

记者在树丛里发现了大量成堆的垃圾，

并且有一条被车辆碾轧出来的小路， 大约向

里延伸了 100 米左右，直到河岸边。 小路两边

都是一些塑料袋子装好的生活垃圾， 有卫生

纸、破旧衣服、鞋子等。 看着像一些人开车将

生活垃圾倾倒在了淇河岸边。

记者询问了几名路过此地的村民， 问这

些垃圾是哪儿来的，他们都说不知道。 有一位

村民告诉记者，现在这个季节河水还比较少，

如果到了夏天，河水增多，那些垃圾很有可能

会被水淹没，河水非常容易被污染。

随后， 记者来到该垃圾堆放处附近的金

山办事处许沟村委会， 据许沟村委会的工作

人员讲， 他们并不知道该处有人倾倒垃圾，

“我们的垃圾都是由村里统一处理的，不会有

人将如此多的生活垃圾丢弃到淇河岸边。 ”该

工作人员说道。

20 日， 记者又联系了位于该河段上游的

上峪乡政府， 乡政府工作人员随即赶到现场

进行查看， 并告诉记者这块地是属于淇县庙

口乡地界， 而淇滨区环保部门的工作人员在

实地调查后也称这是淇县地界， 由淇县环保

部门管理。

20 日下午，记者又来到市环保局，据环保

局法规科的工作人员介绍， 如果发现污染情

况，一般处理原则是按属地进行管辖，如果是

属于淇县地界则由淇县环保部门处理。

21 日， 记者将该情况反映给淇县环保部

门 12369 监督热线，据工作人员介绍，倾倒生

活垃圾是由环卫部门管理， 如果对水源造成

污染会涉及到环保部门。“如果需要协助的

话，我们环保部门很乐意协助，但具体管理是

环卫部门的责任。 ”该工作人员说。

记者又咨询了淇河生态保护与开发办公

室， 工作人员告诉记者，“许沟至天然太极图

段的寒波洞饮用水水源二级保护地附近是严

禁倾倒生活垃圾的， 由此产生的对淇河的污

染是由环保部门进行管理， 作为统筹协调单

位我们会将该情况反映给环保部门进行处

理。 ”

喜迎龙年“龙抬头”

传统习俗依旧浓郁

随着人们生活的日新月异， 农历二月二

祭祀龙神的传统习俗已淡出了人们视野 ，但

这天的饮食等生活习惯融入到人们的日常生

活中。 近日，记者走上我市街头调查发现，很

多市民依然在这天遵循着一些传统习俗。

理发店生意红火

2 月 23 日，农历二月二这天，我市不少理

发店生意红火。 这天在理发店理发的人特别

多。 在新区淮河路一家理发店记者看到，一些

大人带着孩子前来理发。“二月二这天龙抬头

嘛，今年又是龙年，这天给孩子理发，就是图

个吉利，图个好兆头。 ”张先生告诉记者。

新区一美发店的吴老板告诉记者， 每年

二月二这天来理发的人都会陡增。 前来理发

的有大人，也有大人带着孩子来的。 一些对传

统民俗比较看重的生意人， 相信龙抬头这天

理发可以带来这一年的财运， 也选择二月二

这天来理发。

传统美食年糕走俏

记者调查发现，临近农历二月二，传统美

食年糕在我市各大超市、菜市场、街头走俏。

不少市民争相购买年糕， 以迎接龙年“龙抬

头”。 2 月 22 日晚，在新区裕隆超市，年糕销售

处工作人员忙得不亦乐乎。 现炸现卖的年糕

供不应求。 记者在采访的过程中，不时还有市

民询问工作人员：“年糕在哪里卖？ ”

在九州菜市场，一些卖面食的商贩，在这

几天也将团好的年糕面摆上了案台。 不少市

民喜欢购买商家团好的面团， 然后回家自己

煎炸。“每年这个时候就开始卖了，大家都等

着二月二这天吃呢。 ”一位商贩对记者说。“平

时想不起来吃年糕，这一到二月二了，就想起

香甜的年糕来了。 ”一位顾客对记者说。

“民间传说，二月二这天早上吃年糕 ，蝎

子不蛰。 ”旁边一位购买年糕的老大爷笑着告

诉记者。

淇河

岸边

□

晨报记者 马珂 文 / 图

22 日，市民在街头购买年糕。


